Declaración Final Colombia PrepCom2 – RevCon 2020 NPT Ginebra, 4 de mayo de 2018 Gracias Señor Presidente

Permítame iniciar mi intervención agradeciendo todos los esfuerzos que ha realizado usted, su equipo de trabajo y UNODA en la preparación y durante este encuentro, para que juntos podamos hacer que el Tratado de No Proliferación de Armas Nucleares se mantenga como un instrumento útil, actual y relevante dentro de la arquitectura multilateral de seguridad internacional.

Esta reunión nos permitió resaltar los avances que Estados Poseedores y No Poseedores hemos realizado desde la Conferencia de Examen de 2015, aunque también nos hizo ser más conscientes de los retos que deberemos enfrentar en los dos años que tenemos antes de nuestra próxima Conferencia de Examen.

Colombia espera que en el 2020 podamos presentar más resultados, más voluntad política y más capacidades técnicas adquiridas en los tres pilares del Tratado, recordando que nuestro objetivo conjunto es lograr un mundo libre de armas nucleares. La eliminación total es la única garantía definitiva que tenemos para garantizar que las armas nucleares nunca serán utilizadas y no tendremos que presenciar sus devastadores efectos contra la humanidad.

Señor Presidente,

Una aplicación efectiva del Tratado no solo tendrá efectos sobre la seguridad internacional. El desarme, la no proliferación y el uso pacífico de la energía, la ciencia y la tecnología Nucleares promoverán el desarrollo sostenible, beneficiaran a todos los países y nos permitirán mejorar las relaciones entre todos los países.

No podemos seguir siendo testigos de como las armas nucleares continúan teniendo tanta importancia en algunas de las doctrinas de seguridad de los países presentes. Para Colombia, el hecho de poseer armas nucleares no se traduce en una mayor seguridad. Como usted lo señala oportunamente en su documento, existen vulnerabilidades, como posibles ataques cibernéticos, que pueden llevar a una detonación nuclear intencional o accidental. Este es un riesgo demasiado grande para que sigamos manteniendo estos arsenales.

Mientras vemos avances decididos en materia de desarme por parte de los Estados Poseedores, Colombia espera que las Garantías Negativas de Seguridad sean cada vez más robustas. Estas medidas deben ser universales, efectivas, incondicionales, no discriminatorias e irrevocables, por lo que reafirmamos nuestra intención de avanzar en la negociación de un instrumento legalmente vinculante en la materia.

En el mismo sentido, esperamos que antes del 2020 podamos realizar avances tangibles en la negociación de un tratado que prohiba la producción de material fisible para el desarrollo de armas nucleares. Estos dos instrumentos serían muestras innegables de la voluntad de los Estados de construir un ambiente de seguridad internacional sostenible y de realizar avances reales contra las armas nucleares.

Colombia también considera necesario que el Tratado sobre la Prohibición Completa de Ensayos Nucleares entre en vigor en el menor tiempo posible. Por eso, celebramos ver el mensaje de urgencia que su documento incluye sobre la materia y nos unimos a su invitación para los Estados que no hayan firmado y ratificado este instrumento, para que lo hagan sin demora. Señor Presidente.

Para concluir Colombia quiere reafirmar su compromiso con todo el proceso de las Conferencias de Examen del TNP. Esperamos que la Tercera Sesión del Comité Preparatorio y que todas las acciones de la Presidencia entrante de Malasia pueda continuar construyendo sobre los avances que hemos logrado.

También nos sumamos a los llamados hechos por varias delegaciones para que podamos definir prontamente la Presidencia de la Conferencia de Examen, lo que nos permitirá garantizar la continuidad necesaria para el éxito de este proceso.

Muchas gracias señor Presidente.